

# El Alcazar

DIARIO TRADICIONALISTA  
ORGANO DE LOS REQUETES

Redacción y Administración: Juan Labrador, 6, principal.--TOLEDO.--Teléfono 1458

## RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Mussolini visita a Su Santidad . . . . .	5. <sup>a</sup>
El día de ayer en el frente, por F. Ors . . . . .	5. <sup>a</sup>
La carretera de Valencia queda a la retaguardia . . . . .	8. <sup>a</sup>
El presidente del Parlamento belga regresa horrorizado de lo visto de lo visto en España roja . . . . .	3. <sup>a</sup>
Obra Nacional Corporativa . . . . .	6. <sup>a</sup>
Los Requetés entraron los primeros en Málaga . . . . .	2. <sup>a</sup>
Los diputados rexitas defienden con los puños a España en la Cámara belga . . . . .	8. <sup>a</sup>
De un aeródromo francés sobran dos aviones . . . . .	8. <sup>a</sup>

Año II

Viernes 12 de Febrero de 1937

Núm. 179

**"España, cumpliendo una vieja contribución providencialmente impuesta, marcará un ejemplo a imitar,"**  
**El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO**

## Siguiendo los avances se cruza el Jarama y en el Sur es ocupado Motril y otros pueblos

(De nuestro enviado señor Tello).—Nuestras tropas del flanco derecho de Madrid emprendieron ayer una importantísima maniobra en un frente de unos diez kilómetros. Pasaron al otro lado del Jarama y dominaron por completo la orilla izquierda y las fuertes lomas sobre las que, al fondo, está situada Morata de Tajuña.

El coronel Asensio operó por la derecha. Tenía que ocupar San Martín de la Vega, pueblo ya do-

### Se presentan crecidísimo número de milicianos, se derriban dos aviones rojos y pasan tanques a nuestro poder

#### Lea nuestras detalladas informaciones de la triunfal jornada

minado desde el domingo. Sus habitantes, huidos, merodean por los alrededores, refugiados en cuevas.

La columna del coronel Buruaga operó por el centro, y la del coronel Barrón, por la izquierda.

De La Marañosa partió, todavía de noche, el tabor de Tiradores de Infantería, al mando del comandante Alonso, apoderándose, en un golpe de audacia, del Puente de Pindoque.

Por este puente pasa el ferrocarril de vía estrecha de Arganda. Es de unos 70 metros; tiene dos tramos metálicos y uno central de fábrica.

La audacia de los moros evitó que la voladura del puente se consumara. Los rojos habían colocado minas, no sólo en el puente, sino en sus accesos. Aunque las fuerzas del tabor de Alonso avanzaron muy rápidas, no pudieron cortar los cables por completo, y un explosor hizo volar parte del último tramo metálico.

Tomado el puente, la Caballería, utilizada desde el primer momento, lo pasó con la necesaria lentitud, obligada por la estrecha pasarela que quedó únicamente en el tramo volado.

Concentrados dos escuadrones en la orilla izquierda, la Caballería desplegó, y en una galopada magnífica, salvó las líneas de trincheras, coronando el llamado vértice de Pajares por encima del Puente de Pindoque, donde existen unas fuertes lomas que baten todo el río.

Conseguido el dominio de las alturas, continuó el avance pasando a la orilla izquierda la columna que salió de La Marañosa y la que partió de Gozqué.

Al aparecer a toda marcha tres tanques rusos para cerrar el paso del puente, se entabló combate, y dos de los tanques quedaron destruidos. El otro, muy averiado, consiguió ganar las filas rojas.

Los ocupantes de los tanques destruidos quedaron muertos. El capitán francés que mandaba la sección de carros fué herido, y antes de caer en nuestro poder, se suicidó.

El puente de San Martín de la Vega no fué volado. Mediante una habilísima maniobra fué salvada la cabeza, a fin de que las fuerzas pasadas por Pindoque cogieran el

puente de revés para facilitar el paso de Asensio, al que hostilizaban unas trincheras bien dotadas de armas automáticas.

Mediado el día, hicieron una rápida aparición quince «ratas»; pero la Caballería mantuvo su paso en la escalada de las lomas de Pajares. Cuando intentaron volver, los antiaéreos les ametrallaron, y uno de los «ratas» cayó a distancia aparatosamente.

Procedente de La Poveda y del Mano, donde está situada la Azucarera de Arganda, aparecieron al caer la tarde catorce tanques rusos, que avanzaron maniobrando confiadamente hasta que entraron en la zona de fuego de nuestra Artillería, cuyos proyectiles del siete y medio les envolvió, haciéndoles huir.

Terminada la operación, nuestras tropas se dedicaron a fortificar las posiciones conquistadas.

Durante toda la acción, funcionaron constantemente las armas automáticas que establecen un permanente tiro de prohibición, por el día y por la noche, sobre la carretera de Valencia, en la que hay ya algunos coches acribillados.



Hoy celebra la Cristiandad el XV aniversario de la coronación del Papa. Por la salud de Su Santidad se elevan al cielo las oraciones, hoy más sentidas que nunca

## Misa de campaña y gran desfile por las calles de Málaga

### Corresponsales extranjeros se admiran de la recitid en nuestro campo

Málaga, 11. (Información especial para EL ALCÁZAR). Hoy se ha celebrado en Málaga el primer acto público desde que la ciudad fué agregada a la nueva España. No hay que decir en una nación católica que este primer acto ha sido una misa de campaña. Tuvo lugar a las once de la mañana en la explanada del Parque. La misa, que resultó solemnísima, fué celebrada por el P. Campos.

El comandante militar, general Borbón, oyó la misa a caballo. Un gentío inmenso asistió emocionadísimo a la ceremonia. Muchas de las personas asistentes lloraban de alegría y entusiasmo por ser la primera misa que se celebraba en Málaga después de siete meses horribles de tiranía y persecución.

El día espléndido, templado y sereno; día digno de la fiesta que se celebraba, realizó con su magnificencia la esplendidez del acto.

Al terminar la misa, en el azul claro y limpio, lució un aparato de caza nuestro toda una gama de acrobacias, rubricando y subrayando el espacio con un apericia insuperable. El público ovacionó al aviador entusiastamente. Aplausos que se multiplicaron a la hora del desfile, celebrado a continuación, en el que tanto las tropas de la guarnición como las milicias de Requetés y Falange, que ya han sido organizadas con sus corresponsales Pelayos y Flechas, recibieron el tributo de admiración y simpatía de los malagueños.

Gracias a la reorganización

de los servicios llevada a cabo con la celeridad de las operaciones, Málaga ha sentido una transformación. La población se siente atendida y segura. El terror de días pasados se ha trocado en confianza y tranquilidad.

La justicia rápida e inflexible continúa actuando. Por cierto que hoy han presenciado varias actuaciones de los jueces militares un grupo de periodistas extranjeros. Todo cuanto han visto les ha causado una impresión favorable para deshacer la calumnia negra que cierta Prensa europea vierte en el tapiz impecable de nuestra Justicia.

A este mismo fin contribuirán no poco las declaraciones de una familia norteamericana largo tiempo residentes en Málaga.

## BOLETIN INFORMATIVO

**Salamanca, 11.**—El Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo facilita las siguientes noticias, recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

**«Ejército del Norte.**—Quinta, sexta y octava Divisiones, y Divisiones de Soria y Avila, sin novedad, con ligeros tiroteos de fusil y cañón. Se pasaron a nuestras filas treinta milicianos con armas y muchas familias que huyen de los rojos.

**Frente de Madrid.**—Se ha registrado un avance hacia el Este. Nuestras fuerzas cruzaron el Jarama, desalojando al enemigo y haciéndole huir con grandes pérdidas. Se le recogieron cien muertos y dos carros de asalto rusos, además de otros cuatro averiados. Por la Ciudad Universitaria, el enemigo atacó, siendo rechazado con grandes pérdidas y haciéndole gran cantidad de muertos, entre los que se encuentran dos oficiales de Asalto. En uno de los carros cogidos al enemigo se encontró el cadáver de un capitán francés.

**Ejército del Sur.**—Nuestras tropas continúan la limpieza de enemigos por la comarca de Málaga. Llegaron a los pueblos de Coín, Alofaina, Alhaurín el Grande y Alhaurín de la Torre. Se ocupó Motril, castigándose al enemigo, que huyó en desorden.

En Málaga, donde la vida se va normalizando rápidamente, nuestras fuerzas se apoderaron de un importante taller de cargas de balas de fusil y cañón. En Ronda se han presentado trescientas familias. También se han presentado en Granada un sargento y once soldados.

**Actividad de la Aviación.**—En Málaga ha sido derribado un caza enemigo.

En Motril nuestros cazas lograron abatir dos «Potez», uno de los cuales cayó al mar.

De orden de su excelencia el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**